
 

 

 

11月は次々と行事があり、様々なご協力を

いただきありがとうございます。特に養正

学習発表会は、たくさんの方にご参観をい

ただきました。今週はふれあい行事があり

ます。PTA の関係のみなさんにはたいへん

お世話になります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２４日の市長さんの定例記者会見

で、H32 年度設置予定の最終グループであ

る本校など15校を１年間くり上げするため、

また全小中の特別教室と夏場に高温で作業

をする給食室にもエアコンを設置すること

も併せて国の補正予算の執行を申請すると

発表されました。今年の猛暑を思い出すとこ

れが実現されればたいへんありがたいこと

です。ただし、予算化の可能性は高いものと

思われますが、家庭用のエアコンとちがい大

規模な工事であることを考えると、また特別

教室・給食室などの設置数を考えると、これ

から設計等を進めてもらいどの時期に施工

完了するかの見通しはまだ不明です。状況が

判明しだい随時お知らせをします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11/1には４年生と木曽三川公園・鈴鹿伝

統産業会館へ、11/16には６年生と秋の遠

足で、斎宮歴史博物館・いつきのみや歴史体

験館へいっしょに行かせてもらいました。 

 ４年生の子たちは、バスの乗り降りのとき

に運転手さんに自発的にお礼を言う子がた

くさんあり好印象でした。（道中が長くバスの中

が騒がしいのは難点でした....）伝統産業会館で伊

勢型紙体験のあと少しだけ館内を見学でき

ましたが、ショーケースにある彩色した墨を

見て、「こんなん高いの？」ときかれ「高いの

は数万円から数十万円とキリなしやで」と答

えたらびっくりしていました。習字セットに

も墨は入っていますがほとんど使わないの

で、多くの子は墨自体にあまりなじみはない

のでしょう。 

 帰着後にこういう趣旨で話をしました。 

『社会見学で学んだことは、今すぐに役立っ

たりつながったりするとは限らない。薩摩義

士の話も何で薩摩（鹿児島）から工事？とピ

ンこなかったと思うけど、６年生で歴史を勉

強したらつながるものが出てくる。伊勢型紙

や墨の職人さんになる子はほぼいないが、仕

事の厳しさを知ったことは必ず役立つ。』 

 

 

 

 

 

 ６年生は、斎宮歴史博物館で、出土した土

器の破片を丁寧に洗い分類する仕事を見た

り、収納庫が湿気・防虫・防カビのために出

入りに厳重な注意をされていたりすること

などバックヤード見学も興味深かったです。

こういうことも“社会見学”だなと思います。              

ウラ面あり 

養正小だより  
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エアコンの設置 

長年の人々の苦労と努力

で現在の様子があること

を木曽三川公園のタワー

から一望できました。 

←設置済み校の例 

社会見学② 



 事前からの指導で、行き帰りの電車では、

いろんな状況の人がみえるから無言ですご

すようにということで、数十分じっとだまっ

て乗っていたのが素晴らしかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 これらの機器やスキルを 

どう使いこなすかは、これか 

らの時代を生きる子どもたち 

にとってもはや“必須事項”といっ 

てもいいかもしれません。例えば、最近の災

害時には、SNS をつうじて情報交換をする

ことも有効な手段となってきました。“晴れ

着の事件”のときもSNSで救済を申し出る

業者さんがたくさんあったことも記憶に新

しいですね。 

 一方で、青少年が巻き込まれる事件の多く

にこういった機器が関係していたり、ネット

依存の中高生が全国推計で９３万人にのぼ

るといわれたりしています。世界保健機関

（WHO）もゲーム等への依存を『病気』の

一つとして認定しました。 

 こういった機器を小学生から持たせるの

か、持たせるとしたらいつからかなどはそれ

ぞれのご家庭の判断です。持たせるとしたら

特に小中学生のうちはきちんとしたルール

が必要です。しかもこういうルールは自分の

経験でもすぐになし崩しになりがちで、大人

からは見えにくい部分にルールのすき間が

あるので、つねに見直しが必要です。 

 本校でも、SNS やメールを発端とした人

間関係のトラブルで指導が必要な事例が若

干数あります（氷山の一角かもしれません）。

学校と家庭が連携して、いろいろなニュース

などを例にしながら、ことあるごとに教えて

啓発していくことが大切と思います。 

 

 

  ふれあい行事 １１／２５（日） 

 学年活動やバザー、あるいはその準備等た   

いへんお世話になります。出品・出店もあ  

りがとうございます。よろしくお願いしま 

す。なお、児童はその半日分が授業日扱い 

となっています。 

 玉置町公園清掃 １２／１（土） 

 PTAからの案内文書にあり皆さんご存 

知のとおり、この清掃により津市から助 

成金があり、バザーの収益金ととも 

にPTA特別会計の原資となります。 

それによって、学校の図書購入・金管ク 

ラブの費用・芸術鑑賞の費用など様々な 

面で学校の諸活動を助けてもらってい 

ます。たいへんありがたいです。何かと 

お忙しい時期ではありますがぜひご参 

加をお願いしますとともに、学校でも言 

いますが子どもたちにもこの趣旨のもと

参加を促してやってください。 

  養正地区防災訓練 １２／９（日） 

 このところ微弱な地震が続き、何となくい 

やな感じもします。子どもも災害に対する 

認識を高めるため、地域の行事ではありま 

すがぜひ参加をしてください。自治会長さ 

んからの募集もありますのでどうぞよろ 

しくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

スマホ・携帯・SNS・ネット 

洗ってきれいにした土器の

破片に、筆を使い鉛筆より細

い字で情報を書き込む作業

に見とれるばかり 

 

「チャイムの音がかわ 

った！」子どもはすぐ気づきました。先月

市教委にお願いしてときどき不調であっ 

たチャイムの機器を替えてもらいました。た

しかにメロディーは同じでも音色は少し重

厚になりました。子どもは敏感ですし、また

要するに私は学校にいてもチャイムに合わ

せて生活をしていないので気づきませんで

した。（“やったぁ休み時間や！”という 

ような感覚がないから） 


